



EL TORREÓN

www.santotomas.edu.co

JULIO 2021

- Desde 1573



Evocación de la Independencia de Colombia. El 23 de julio, directivos, maestros, administrativos y estudiantes izaron bandera por su valor patriótico y sentido de pertenencia con el país. Este día se conmemoraron los 211 años de la Independencia de nuestro país. (Pág. 2)

La bendición dominicana

Que Dios, Creador, nos bendiga.
Que Dios, Redentor, nos sane.
Que el Espíritu Santo nos ilumine
y nos dé todo lo que necesitamos.

Ojos para ver, oídos para escuchar,
manos para hacer la obra de Dios.
Pies para caminar,
bocas para predicar palabras de salvación.

Y el ángel de la paz
para velar por nosotros y guiarlos
por el regalo de nuestro Señor al reino.
Amen.

May God, Creator, bless us.
May God, Redeemer, heal us.
May the Holy Spirit enlighten us
and give us all we need.

Eyes to see with, ears to hear with,
hands to do the work of God.
Feet for walking,
mouths for preaching words of saving power.

And the angel of peace
to watch over us and lead us
by our Lord's gift to the kingdom.
Amen.

SANTO DOMINGO

**A LA MESA CON SANTO DOMINGO DE GUZMÁN:
ALABAR, BENDECIR Y PREDICAR.**

Conoce más sobre la vida de Santo Domingo de Guzmán.

A través de las redes sociales del Colegio Santo Tomás de Aquino puedes conocer la vida y las formas de orar de Santo Domingo de Guzmán. El próximo 6 de agosto se llevará a cabo la Santa Misa de conmemoración de los 800 años de muerte de Santo Domingo, en las instalaciones del Colegio. (Pág. 3)

El frío de la calle.

El estudiante Juan Felipe Rincón Hurtado presenta un escrito sobre la realidad que viven muchas personas, quienes no han tenido la oportunidad de vivir de manera diferente y deben habitar las calles de una ciudad. La historia del personaje -Luis- es la de muchos. (Pág. 5)

RED O.P. Latinoamérica y El Caribe
"Red Educativa Dominicana"

Dirigido a: Directivos, Administrativos y Maestros de las Instituciones Educativas.

6 de agosto 2021

10:00 hrs.
Bogotá (Colombia) - Lima (Perú)
después países de acuerdo a su zona horaria

zoom

¡Inscríbete ya!

Invita:

Ya están abiertas las inscripciones al evento RED O.P. Latinoamérica y El Caribe que se llevará a cabo el 6 de Agosto.
¡Participa y conoce más sobre la RED!

Síguenos en nuestras redes sociales

@COLSANTOTO

@COLSANTOTO

Colegio Santo Tomás de Aquino

Colegio Santo Tomás de Aquino

Conmemoración de la Independencia de Colombia



El pasado 23 de julio, el Colegio Santo Tomás de Aquino llevó a cabo la Izada de Bandera que evocó el grito de independencia del 20 de julio de 1810. El evento, que tuvo lugar de manera presencial y sincrónico, recordó a los estudiantes el proceso que llevó al final el período de

dominio del Imperio español en el actual territorio del país.

De igual manera, izaron la bandera las personas que por su valor patriótico y sentido de pertenencia a Colombia merecían ese reconocimiento.

Curso	Estudiante
PJR	Marianna Llerena Gañan
JRA	Adrián Zambrano
TRA	Emmanuel Bautista
1A	Lorenzo Leal Corzo
1B	Emily Valentina
2A	Martín Silva Barrera (casa)
2B	Isabella Vargas Forero
3A	José Federico Leal Gutiérrez
3B	Ana Sofía Grimaldos Burgos
3C	Luis Alejandro Gómez Torres
4A	Samuel Esteban Pérez Galindo
4B	Daniel Armando Torres Rivera
4C	Emily Valentina Urdaneta Nuñez
5A	María Victoria González Machillanda
5B	María Paula Franco Troncoso
5C	Luciana Martínez Rodríguez
5D	Victoria Isabel Vega Rangel
601	Natalia Rojas Pineda

Curso	Estudiante
602	Juan Nicolás González Romero
603	Laura Hernández Castañeda
604	Fernanda Grimaldos Burgos
701	Camilo Vásquez Hernández
702	Samuel Cruz Piedrahita
703	Thomás Jiménez Florián
704	Laura Páez Álvarez
801	Camilo Enrique Losada Mujica
802	Salomé Giraldo López
803	María José Amaya Arguelles
901	Zue Domínguez Montaña Nicolás Otalora Uribe
902	Carmen Durán Baez
903	Marco Rangel Miroddi
1001	Juan Sebastián Hoyos Henao
1002	Mariana Torres Cortés
1003	Isabela Durán Osorio
1101	Santiago Torrado Arenas
1102	Manuel Perdomo Artunduaga

- Directivo:** Fray Alveiro Rodríguez P., O.P.
- Administrativo:** Adís Lida Suarez Guerrero
- Colaboradores:** Carmenza Guerrero
- Dimensión cognitiva:** Nancy Avendaño
- Dimensión comunicativa:** Jhon Gilberto Rodríguez
- Dimensión espiritual:** Esperanza Garzón Ramírez
- Dimensión corporal:** John Wilson Tarazona Páez
- Dimensión Artística:** Rafael Martínez Ladino
- Dimensión Tecno – Mac:** Lila Inés Angarita Becerra



¿Quieres conocer más de la vida de Santo Domingo?

El próximo 8 de agosto es la Solemnidad de Nuestro Padre Santo Domingo de Guzmán, fundador de la Orden de Predicadores, y estamos muy agradecidos por su legado de alabanza, bendición y predicación para la Iglesia

y el mundo entero durante estos 800 años de historia; por esta razón, llevamos a cabo una campaña en nuestro Facebook institucional para que aprendas sobre los 9 modos de orar.

Síguenos en las redes sociales institucionales: Facebook, Twitter, Instagram, LinkedIn, TikTok.

¡Participa en la RED O.P.!

Con el objetivo de articular una red de Colegios Dominicos en Latinoamérica que facilite la producción, experimentación, aplicación, sistematización, evaluación, intercambio y difusión de conocimientos, informaciones, experiencias educativas y evangelizadoras que contribuyan a mejorar la práctica de

la pedagogía dominicana, se llevará a cabo el encuentro RED O.P.

La actividad académica, que es liderada por el Colegio Santo Tomás de Aquino (Colombia) junto al Colegio Peruano-Alemán Beata Imelda (Perú) se desarrollará a través de la plataforma

Zoom el 6 de agosto desde las 10:00 a.m.

Las inscripciones para el evento podrán realizarlas en: <https://forms.gle/KMBdyPnyJiQ2gGdV8>



RED O.P. Latinoamérica y El Caribe
'Red Educativa Dominicana'

Dirigido a: Directivos, Administrativos y Maestros de las Instituciones Educativas.

6 de agosto 2021
10:00 hs.
Bogotá (Colombia) / Lima (Perú)
demás países de acuerdo a su zona horaria

Faltan 7 días

¡Inscríbete ya!

Fr. Francisco Javier CARBALLO FERNÁNDEZ, O.P.
Fraile Dominicano de la Provincia de Hispania. Presidente del Patronato de la Fundación Educativa Santo Domingo de España. Es Doctor en Filosofía, Licenciado en Teología, profesor en las Facultades de Teología "San Esteban" en Salamanca y en Valencia (España).

Fr. Mario Vinicio TORRES ESCOBAR, O.P.
Fraile Dominicano de la Provincia San Vicente Ferrer de Centroamérica. Miembro del Equipo Pedagógico, Coordinador de Innova (Implementación del modelo de gestión educativa por ámbitos) y Capellán en Los Ángeles School en San José de Costa Rica. Regente de Estudios, Licenciado en Sagrada Teología, Máster en Consultoría Política y Asesoramiento de Imagen, Maestrando en Relaciones Internacionales.

Invita: Provincia de San Luis Bertrán de Colombia, Congregación Dominicas de Santa María Magdalena de Speyer - Región Perú

El frío de la calle

Por: Juan Felipe Rincón Hurtado

Luis estaba como de costumbre, pidiendo dinero, estaba en la misma esquina de siempre, era "su esquina". Llegaba puntualmente desde hace tanto que no lo recordaba y todo para tratar de sobrevivir. Mendigar era lo único que podía hacer para ganar algunas monedas para comer, pues nadie le daría un trabajo a un niño pobre que no sabía ni leer, además, Luis no quería hacer cosas malas para sobrevivir como las que otros vagabundos hacían. Pero no veía mendigar solo como una obligación; le gustaba pasear, mirar a las personas, sus ideas y acciones, pues esto, le generaba una gran curiosidad y miles de preguntas, sobre todo una cosa: la impiedad de la gente. A lo largo de su vida, esa cosa se hacía muy palpable, visible, como un elefante

metido en un baño, era imposible ignorarla. Desde siempre, notó la poca ayuda que el mundo y las personas le proveían; llegó a pensar que sería que la mayoría tenía el corazón duro como el mármol, pero notó que no era así,

"...Pero no veía mendigar solo como una obligación; le gustaba pasear, mirar a las personas, sus ideas y acciones"

pues la mayoría de las caras con las que se encontraba eran de pena, lástima, pesar... Esa gente no tenía para nada corazones helados y duros, pues en sus ojos se advertía una calidez, pero seguían sin ayudar verdaderamente. Pero eso dejaba de importar al final del día, ya que siempre habría alguien que de verdad ayudaba, y esas personas tenían un corazón inmenso a ojos de Luis, pues ellos eran la encarnación del altruismo: ¿Qué ganaban dando comida a un completo desconocido en la calle, o dándole dinero? Nada verdaderamente, ningún problema se les solucionaría, o ganarían algo, por lo que un verdadero altruismo era la única explicación. Luis admiraba eso, y quería poder alguna

vez ayudar así a gente, gente como él, pero en su situación no podía darse ese lujo.

Luis pasaba mucho tiempo pensando, y notó que pasaba algo raro con las miradas de lástima, esas miradas le incomodaban más que las de desprecio (que también recibía), pues lo hacían sentir no muy di-

ferente a los perros de la calle con los que se cruzaba, a efectos prácticos, no había diferencia entre las miradas que recibía el animal y las que recibía él

- ¿Qué es peor? - se preguntaba,
- ¿Que eso signifique que a mí me tratan como a un perro, o que al perro lo tratan como a un niño?

Tras pensarlo, concluía que era tonta la pregunta, que ambas eran igual de malas, pero luego se dio cuenta de algo peor, que parecía un chiste de humor negro: observando, se dio cuenta que había perros que vivían mejor que él, hasta los vestían con ropas nuevas y limpias; Luis no le veía el menor de los sentidos:



- Si tanto quieren comprar ropa, dénmela a mí o alguna persona que de verdad la necesite. ¿Para qué quiere un perro una camiseta?

Pensaba mientras veía a esos canes pasar. Cada vez, le daba más rabia ese hecho, animales siendo más querido y cuidados que él, y otros vagabundos como él.

Eso no significaba que no le gustarán los animales, todo lo contrario, había un perro callejero con el que jugaba en sus interminables jornadas laborales, un perro

que le alegraba sus días, y le hacía olvidarse de sus problemas, entregándole momentos gratos que siempre apreciaba como si fuesen oro. Por lo que no, en definitiva, su problema en la cuestión de los perros ricos (como les decía) no era con los animales, sino con sus dueños, que no solo preferían darle ropa a un animal que, a un desdichado, sino que, para colmo, de algunos salían comentarios que a Luis le herían y ofendían profundamente; bueno, también lo decían gente sin

mascotas, pues no tener un animal no te inhibe a decir crueldades.

Había uno de esos comentarios, cuyo poder en Luis era increíble:

- Qué padres tan irresponsables, no deberían tener hijos para dejarlos en estas condiciones.

Ese comentario, aunque nunca se lo decían directamente, obviamente, le afectaba en gran manera. Ese co-

“Esa fantasía de una familia, era la que lograba que la noche en la calle no fuese tan dura, ni tan fría, ni tan solitaria, ni tan triste...”

mentario le sacudía el mundo, y hacía que no pudiera pensar sino en dos cosas: la primera, en sus padres: nunca los conoció así que no trataba de defenderlos, pero la idea de que fuesen gente tan mala como decían los transeúntes que pasaban de un lado y el otro, le dolía un poco, pues otra de las cosas que ocupaban sus largas jornadas era fantasear con ¿cómo podían ser sus padres? ¿cómo eran, cómo lucían, cómo lo tratarían, qué les gustaría jugar con él?... esto podía

ocuparle horas, sobre todo mientras miraba a los padres de otros niños. Se imaginaba a su padre como un hombre gallardo, fuerte, como un señor que había visto en el poster afuera de un cine; y a su madre, como una señora que había visto en ese mismo poster, con rasgos finos y tiernos, se la imaginaba como una señora cálida, amable, adorable y que lo protegería sin importar qué.

Esa fantasía de una familia, era la que lograba que la noche en la calle no fuese tan dura, ni tan fría, ni tan solitaria, ni tan triste...

El poder de esa idea se basaba en que, desde siempre, quiso una familia, desde que tenía memoria esto era así; Incluso antes de estar en la calle. Era tan antiguo ese deseo que estaba ahí cuando Luis vivía en el orfanato del que se escaparía por la gente mala en él. Una idea tan arraigada y fundamental, que la imagen de niños luchando contra sus padres, gritándoles, maldiciéndolos, o al revés, los padres luchando contra sus hijos, gritándoles, maldiciéndolos... Le parecía



La pobreza extrema en América Latina alcanzará los mayores niveles en 20 años por la crisis provocada por la pandemia.



una locura, un desperdicio, algo que solo podían hacer personas muy tontas y ciegas, que no eran capaces de ver el tesoro que poseían. Pero eso no le dolía mucho, lo que sí, era la segunda cosa que surgía pensando en el comentario del que antes hablamos.

Luis caía en cuenta que habían un mensaje implícito en ella, ese mensaje era que él debería existir, como si él fuese un gigantesco error, el resultado de las decisiones de malas personas, y ahí sí las dudas lo desbordaban, y lo hacía quebrarse: ¿Sería por eso que su vida era como era?, ¿Será que por eso la mayoría de personas no le ayudaban?, ¿Por eso el perro vivía mejor que él?, ¿No merecía algo mejor por ser resultado de algo que ni era su culpa?, Es más: ¿Él y otros niños, como él, no debían existir como si fuesen monstruos o adefesios? Todo eso le desvelaba por la noche, y sentía cómo ahogarse mientras los pensamientos se acumulaban progresivamente

“En esos momentos era que su soledad era más fuerte; cuando sentía más el frío, crecía la oscuridad en él”

como un océano que finalmente se desbordaba por sus ojos en la forma de un llanto desconsolado.

En esos momentos era que su soledad era más fuerte; cuando sentía más el frío, crecía la oscuridad en él, la sonrisa y alegría que eran sus fieles compañeras desaparecían hasta que él se despertaba al día siguiente para hacer todo de nuevo, porque no importaba qué tan triste, que tan solo o que tanto frío se sintiese, no tenía opción, parecía que nunca en su vida la había tenido, solo podía esperar un milagro, alguna caridad, algo que lo sacara del triste infierno que era esa vida que en la que el destino lo había metido.

¡Protejamos el medio ambiente!

Sigue estas tres reglas:

- **Reúsa.**
- **Reduce.**
- **Recicla.**



COLEGIO SANTO TOMÁS DE AQUINO
Decano de los colegios de Colombia
Fundado en 1273 - Bogotá
DOMINELIOS

CALENDARIO INSTITUCIONAL POR CICLOS – AGOSTO 2021

Domingo	Lunes	Martes	Miércoles	Jueves	Viernes	Sábado
1	2 Día 3 Ciclo 3 Bimestre 3	3 Día 4 Ciclo 3 Bimestre 3	4 Día 5 Ciclo 3 Bimestre 3	5 Día 6 Ciclo 3 Bimestre 3	6 Día 1 Ciclo 4 Bimestre 3	7 Batalla de Boyacá
8	9 Día 2 Ciclo 4 Bimestre 3	10 Día 3 Ciclo 4 Bimestre 3	11 Día 4 Ciclo 4 Bimestre 3	12 Día 5 Ciclo 4 Bimestre 3	13 Día 6 Ciclo 4 Bimestre 3	14
15	16 Festivo por La Asunción de la Virgen	17 Día 1 Ciclo 5 Bimestre 3	18 Día 2 Ciclo 5 Bimestre 3	19 Día 3 Ciclo 5 Bimestre 3	20 Día 4 Ciclo 5 Bimestre 3	21
22	23 Día 5 Ciclo 5 Bimestre 3	24 Día 6 Ciclo 5 Bimestre 3	25 Día 1 Ciclo 6 Bimestre 3	26 Día 2 Ciclo 6 Bimestre 3	27 Día 3 Ciclo 6 Bimestre 3	28
29	30 Día 4 Ciclo 6 Bimestre 3	31 Día 5 Ciclo 6 Bimestre 3				

— Día del mes

— Festivos

— Día según el ciclo



HOLA
AMIGO TOMASINO
ANTES DE INICIAR TU JORNADA
ESCOLAR DIARIA... RECUERDA
DILIGENCIAR EL REGISTRO DE
CONDICIONES DE SALUD.
ES MUY IMPORTANTE PARA
NOSOTROS SABER CÓMO ESTAS.



Rector

Fr. Aldemar Valencia
Hernández, O.P.

Redacción

Mg. Viviana Romero Jiménez
Profesional en Comunicaciones
comunicacionespublicas@santotomas.edu.co

Diseño y Diagramación

Juan Guillermo Bernal Giraldo
Profesional en Diseño Gráfico
comunicaciones@santotomas.edu.co